
 

  
An den  

Vorsitzenden des Ausschusses für Stadtförderung: 

Umwelt, Planung und Verkehr 

Herrn Markus Pütz 

Schweigelstrasse 23 

53359 Rheinbach 

Joachim Schollmeyer 

Meisenweg 16 

53359 Rheinbach 

Mitglied des Rates der Stadt Rheinbach 

den 11. April 2019 

Antrag betr. Die Gestaltung der Kreisverkehrsinseln auf Rheinbacher Gebiet 
 

Sehr geehrter Herr Pütz, 

bitte setzen Sie den nachfolgenden Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen auf die 

Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ausschuss für Stadtentwicklung: Umwelt, Planung und 

Verkehr der Stadt Rheinbach. 
 

Antrag: 

Der Ausschuss für Stadtentwicklung: Umwelt, Planung und Verkehr möge beschließen, dass die 

Kooperationspartner bei der Grünpflege dazu verpflichten werden, 

• die Kreisverkehre gärtnerisch vielfältig und insektenfreundlich zu gestalten, 

• bei der Pflege der Kreisverkehre auf (glyphosathaltige) Pestizide zu verzichten. 
 

Begründung: 

Immer mehr Kommunen legen großen Wert darauf, die Monotonie in städtischen Grünanlagen 

durch eine artenreiche Vielfalt zu ersetzen, einheitlich grüne Wiesen in blühende Biotope 

umzuwandeln. Mit dem Unterschreiben der Deklaration „Kommunen für Biologische Vielfalt“ 

hat auch Rheinbach am 14. Februar 2019 einen ersten Schritt in diese Richtung getan und es ist 

geplant, in diesem Frühjahr die ersten Blühwiesen anlegen. 
Die Rheinbacher „Kreisel“ bieten im Gesamtbild dieser „blühenden Landschaften“ teilweise 

einen traurigen Anblick. So z. B. der Kreisel An den Märkten/Meckenheimer Str. (OBI-Kreisel) 

oder der Kreisverkehr Meckenheimer Str./Koblenzer Str. (Sevenoaks-Kreisel): Hier dominieren 

pflegeleichte Elemente wie Schotter und Einheits-Immergün das Blickfeld. 

Andererseits sind sie Bestandteil einer Visitenkarte der Stadt und damit für Besucherinnen und 

Besucher ein erster Eindruck von Rheinbach. Sie sollten mit naturnah gestalteten farbenfrohen 

Flächen ein einladendes Entrée bieten und, wie auch andere kleinere Beete und Grünflächen im 

Stadtgebiet, unterstreichen, dass Rheinbach zukunftsorientiert denkt und verantwortungsvoll 

handelt.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Joachim Schollmeyer (Fraktionssprecher) 

 


